



THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA-RYOHOKU

# 広島陵北ロータリークラブ

## - The Weekly Report -

～クラブのテーマ～

こころゆたかなロータリアン

～本年度会長方針～

楽しもうロータリー



2010-2011年度  
R.I.会長よりのメッセージ

第964回例会 2011年2月9日 No.936号

### ■ 会長時間



#### 会長 小川 嘉彦

立春を過ぎて暦の上では春が来たとはいえ、暫くは寒さも続きますので、皆様には充分ご自愛ください。

石田晃司さんお久しぶりです、お忙しい中を本日は卓話にお越し頂きありがとうございます。楽しみにしております。

さて、2010年4月のシカゴ規定審議会において立法案が採択されました。

ロータリーの基本的な文書である国際ロータリー定款・細則、そして標準クラブ定款を改定する権限をもつのは規定審議会のみです。よってクラブ定款は第5条、第9条 第3節 (b) 第5節、第10条 第4節が改正されております。

#### 今回の例会(2月16日)

会員卓話  
深川 泰平 会員

#### 次回の例会(2月23日)

#### クラブフォーラム

#### 幹事報告(石川幹事)

##### ■お知らせ

・歓送迎会のご案内を配布しております。ご回答は回覧にてお願いいたします。なお、例会変更ではありませんのでご注意ください。

【とき】3月2日(水) 18:30～

【ところ】マリオズ・バー&ダイニング

・広島14RC合同懇親ゴルフ大会のご案内を配布しております。ご回答は回覧にてお願いいたします。今回は八本松コースでの開催となりますのでご注意ください。

【とき】4月29日(金・祝日) 8:00スタート

【ところ】広島カンツリー倶楽部 八本松コース

【登録料】7,000円

・2011-2012年度版ロータリー手帳のご案内を回覧いたしますので、ご希望の方は○印をお付け下さい。

##### ■BOX配布物

・B5版名簿の追加版を配布しております。個人情報となりますのでお取り扱いにご注意ください。

・ガバナー月信地区大会特集号

##### 出席報告

(森中例会運営委員長)

##### 2月9日(水)出席者

会員総数	41名
出席会員	28名
欠席会員	13名
ご来賓	1名
ご来客	3名
ゲスト	0名

##### 来客者紹介

(沖田親睦家族委員)

##### 2月9日(水)出席者

西条RC	1名
広島安芸RC	1名
広島安佐RC	1名



.....:SMILE BOX

#### 船場誠吾 会員

本日よりお世話になります。(2/2分)

#### 小川嘉彦 会員、下田敬三 会員、 石川貴与和 会員、山本新太郎 会員

石田晃司さんお久しぶりです。お忙しい中を本日は卓話にお越し頂きありがとうございます。楽しみにしています。

#### 船場誠吾 会員

5/2ゴールデンウィークに広島空港発着のチャーター便によるハワイ6日間を発売いたしました。よろしくお願いたします。

当日計

38,000円

累計

537,376

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) / リーガロイヤルホテル広島(広島市中区基町6-78) / 082-502-1121

【会長】小川 嘉彦 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F

【TEL】082-221-4894

【幹事】石川 貴与和 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/

【FAX】082-221-4870

## 来賓卓話

### 介護現場より思ふこと

社会福祉法人 FIG福祉会  
理事長 石田 晃司 様



ジャパンシンドロームという言葉を目にしたことがあるでしょうか。間もなく日本の人口は急速な減少期を迎えるわけですが、これは戦乱や災害あるいは疫病といった特殊要因に由来しないものとしては、人類がはじめて経験する現象であります。

この現象が日本に、あるいは世界にどのような弊害をもたらすのか？実は世界中が固唾を呑んで注目をしているのです。特にドイツはこの現象の研究機関を日本国内で立ち上げ積極的な研究に励んでいます。

弊害はどのような形で発生するのか？まずは経済のダウンサイジングであります。内需という国内市場が縮小するのですから、国内生産の減少は歯止めがかからず、新興国向けの輸出にも限界があります。その頼みの輸出ですら、TPP等の国策を誤れば致命的な打撃を受けることも考えられます。すなわち「ガラパゴス症候群」と揶揄されてきましたが、日本という国を支え続けてきた国内市場が大幅に縮小されるのです。

このことは税収の加速度的な減少を招いてまいります。現在ですら国債の依存度は深刻であり、日本の財政構造には世界の耳目が集まりつつあるのはご承知の通りであります。

そもそも現在の社会保障の前提には、我が国経済の安定かつ持続的な成長が不可欠であり、それがなくなれば国家の存亡の危機を招いてしまうのです。

対策として考えられることは二つあります。一つは海外よりの積極的な投資の受け入れ、もうひとつは人口増加のための海外よりの移民の受け入れであります。

今後は国家の生き残りをかけた革命的発想の転換が必要になるでしょう。英語の第二公用語化も不可欠であると考えます。IT技術の発展は確実に世界を変えつつあります。グローバル化の荒波から逃れることを考えるより、それに立ち向かいそこから糧を得ることのほうが遥かに意義があります。そして我々日本人には必ずそれを成し遂げる力量があると信じております。グローバル化した世界の中でも燦然と輝く日本とその精神の発展のため、みなさんの力を結集したいものであります。